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待遇不公，限制了民办教育的发展
近日，胡大白给温家宝总理提建议被采纳

的消息，让不少民办教育家感到激动和振奋。
在胡大白看来，落实民办学校与公办学校教师、
学生平等地位，保障民办学校教育办学自主权
等政策，将会给民办教育发展起到极大的促进
作用。

“浙江杭州、台州、宁波等市早在几年前就
出台了相关政策，民办学校教师在养老保险方
面与公办教师一样，按照事业单位职工办理。”
谈及自己做民办教育近30年的经历和感受，胡
大白感慨地说，河南的民办教育起步较早，发展
也很顺利，特别是上世纪八九十年代，我省在民
办教育方面一直处于领跑地位，但是近些年来，
和浙江、陕西、江西等地逐步有了差距，发展速
度相对有些慢。

“这些地方民办教育的迅速发展，从一定意
义上讲，跟政策规定有着密不可分的联系。”胡
大白表示，随着教育体制改革的不断深化，单靠
政府包揽办学已无法满足教育事业发展的需
要，公办、民办共同发展，才能真正推动教育事
业的发展。而各种不公和歧视，阻碍了民办教

育的发展，必须消除。

清理歧视民办教育政策工作已经开始
“我们民办教育协会已经接到教育部有

关部门的明确通知，开始着手收集、整理有
关政策歧视等对民办教育不公的各项问
题，完成后会上呈教育部。”访谈现场，胡大
白院长透露，2 月 23 日在北京召开的会议
上，教育部相关部门给民办教育协会布置
了具体工作，清理歧视民办教育政策工作
已经开始了。

教师待遇得不到保障、毕业生找工作难、
很多国家优惠政策享受不到……民办学校
在很多方面都受到了歧视，但具体都有哪些
不公平政策，民办学校自己应该是最清楚
的。胡大白说，正是基于这点考虑，教育部
把“问题归纳总结”工作交给了民办教育协
会，“只有先找出问题，才能慢慢地解决问
题，真正实现公办、民办的公平。同时，探索
和制定促进民办教育发展的优惠政策也很
必要，公办、民办共同发展，推动我国的教育
改革步伐迅速前进”。

杨利霞委员：城乡医疗
资源应该均衡发展

全国政协委员、郑州大学第二附属医
院副院长杨利霞认为，城乡医疗机构在基
础设施、医疗设备、医疗人才等方面相差
悬殊，应该均衡发展。

杨利霞说，我国 80%的医疗资源集中
在 20%的大城市，基层医疗机构医疗资源
严重缺位，基础设施落后，医疗设备简陋，
医疗卫生人才储备严重不足。

她建议实行城乡医疗资源一体化管
理，在广大农村，建议切实完善县医院、乡
镇卫生院、村卫生所之间的统一管理体
制，形成在业务上有联系、在制度上有衔
接的统一的医疗服务体系。此外还要完
善人才政策，促进医疗人才均衡分布。

舒安娜委员：尽快筹建
环保科普公园

全国政协委员、郑州市政协副主席舒
安娜认为，许多城市缺少推行科普知识的
大众化载体，公众能够充分参与和学习的
科普基础设施不足。

她建议，依托各社区建设“环保教育
示范基地”。加强本省市的科普公共基础
设施建设，尽快筹建环保科普公园，让居
民有一个休闲娱乐、沟通交流并能够普遍
性地学习科学知识、弘扬科学精神的场
所。 晚报特派记者 张锡磊 廖谦

□晚报特派记者 李萌

本报北京讯 近年来，“国学热”正在社会上
持续升温，“读经教育”也被越来越多的教育工
作者和家长推崇。昨日，记者从河南代表团了
解到，胡葆森代表向大会提交关于把国学纳入
义务教育阶段的建议，希望能让更多的中国学
生了解国学。

“现在国学教育衍生为商业性、
功利性的教育行为”

胡葆森告诉记者，相对于以知识及技能传
授为核心内容的现代教育体系，中国传统的教
育是以人格的修习为贯彻始终的精神。“大学之
道，在明明德”，国学教育渗透的正心修身明理
之理念及内容将有效弥补现代教育体制素质和

道德教育缺失的缺陷，从而以知识的传授、智慧

及潜能的开启、性情的陶冶、善德的启发，人生观

的建构、责任的担当等多维层面一起构成一个崭

新而完整的国民教育体系，全面提升国民的人文

素质，提升国家在国际竞争中的文化软实力。

“对国学的教育应‘蒙以养正’，民族文化传

承的根基和希望在于儿童。”胡葆森告诉记者，

在他之前对国学教育的调查中发现，目前已有

不少民间教育机构，包括不少教育工作者开风

气之先，在学校教育中进行国学传承的有益尝

试，在儿童潜能开发、人格培养、道德塑造等方

面都取得了一定成效。“但是，也发现现在国学

教育与国民教育体制脱离，导致国学教育只能

以民间特色教育的形式而存在，本具最广泛教
育基础的国学教育衍生为商业性、功利性的教
育行为。”

“让国学教育进入中小学课堂”
胡葆森建议应把国学教育纳入国民义务

教育体制之内，通过立法，将国学教育纳入国

民教育体制，进入中小学课堂，落实于学校教

学大纲和课程内容之中。教育部门也要设立

专项课题和项目组，结合民间教育机构的实践

经验，设定时间进程，开展传统文化导读教材

的编定、师资的培育、课程体系规划等有关国

学教学工作。并在全国的实验学校或实验区

域开展国学教育课程实验、教学方法科研实
验、教学评价试行实验等工作。“国学教育以
传统文化导读为体系，以对原典的诵读为基本
教学形式，以《大学》《中庸》《论语》、《老子》
《庄子》《孟子》《诗经》《易经》《黄帝内经》《三
礼》等基本经典为框架，在儿童阶段，可以简
单的背诵和理解。”胡葆森说。

最近几天，短信都快把马文芳的手机
挤爆了，每天收到的短信都在300条左右，
他只有不停地记录、删除，再记录再删
除。马文芳说，给他发短信的大部分是来
自于全国各地的乡村医生。

马文芳说，自从当选全国十一届人大
代表后，感觉身上的担子重了不少，开始
有意识地关注农村医疗问题和乡村医生
的呼声。“去中南海给总理提意见后，我和
我的诊所都出了名，全国各地的卫生医疗
部门官员和乡村医生纷纷来参观，我抓住
这个机会收集了不少全国各地乡村医疗
的状况和存在的问题。”马文芳说，他还跑
遍了全省以了解乡村医疗问题。

“乡村医生真的不容易，举个例子吧，
我们那里有一位乡村医生，60多岁了，去
年得了脑梗塞。上面布置了计免防保任
务，他一句抱怨也没有，在村子里挨家挨
户地发药。但现在乡村医生的养老保障
很令人担忧。”据马文芳调查，目前还有 8
个省市对乡村医生没有任何补贴。他有
些担忧地告诉记者：“有一天，我们老了，
干不动了，怎么办？”

马文芳说：“所以我想在两会上好好
地为乡村医生们呼吁呼吁，这次就乡村医
生待遇问题，我有两个议案要递交大会，
设立乡村医生节，让社会来关注社会乡村
医生群体；解决乡村医生晚年生活，建立
乡村医生养老保险制度，让乡村医生没有
后顾之忧，如此才能让他们更好地为乡村
医疗服务。” 晚报特派记者 张锡磊 廖谦

□晚报特派记者 李萌

本报北京讯 昨日，河南代表团对选举法
修正案草案进行了审议。在审议过程中，人大
代表们对如何实行城乡按相同人口比例选举人
大代表等问题提出意见和建议。

审议中，赵明恩代表说，选举制度是人民代
表大会制度的基础，选举法是保障公民依法行
使选举权和被选举权，依法产生各级人大代表

的重要法律。但在修正案草案中，要扩大人
民民主，保障人民当家作主，就应该适当增
加农民代表，这不仅是体现中央对“三农”的
重视，更表示了作为占人口多数的农民更需
要参政议政的机会。人大代表释永信也提
出，特别是人口基数大的地区和省份，应该
有更多的人大代表。

祁金立代表在审议中表示，对选举法修
订案草案非常赞成，特别是提出城乡按相

同人口比例选举人大代表的规定，应当是
我国民主政治制度和人权制度的重大进
步 ，也 是 人 民 代 表 大 会 制 度 的 进 一 步 完
善。他还建议尽快拿出保障流动人口选举
权的科学办法。

在会议上，朱夏炎代表也提出了关于人大
代表可能涉及的“双重国籍”问题应该重视。“对
于可能持有另外一国国籍或是‘绿卡’者，都不
应该允许其成为代表。”朱夏炎说。

胡葆森：能否把国学教育纳入义务教育？
中小学生要背诵《大学》《论语》《诗经》《易经》等经典

马文芳代表的手机快被每
天数百条短信挤爆了

“乡村医生盼着办养老保险”

【民间呼声】

【委员建议】

【代表建议】

民办教育歧视政策开始清理
建议把国学教育纳入义务教育

本版
话题

胡大白做客中原网胡大白做客中原网

【审议进程】

河南代表团审议选举法修正案草案

城乡同票同权是个重大进步

“河南的民办教育起步较早，但近些年的发展却相对有些慢。民办教育
对于推动我国教育发展有什么促进作用？该如何做强？我结合自己的办学
经验和感受说了一些想法，提了一些建议。”昨日上午，黄河科技学院院长胡
大白做客中原网，讲述给总理提建议背后的故事，畅谈民办教育发展。

晚报记者 张竞昳/文 王银廷/图


